
  
 

 Massagno, 27 giugno 2024 
 
 
Entrate in materia – Consiglio comunale, 27 giugno 2024 
 
MM 2666 – Consuntivo 
 
Il gruppo Massagno Rosso Verde si è chinato con attenzione sui Conti consuntivi del 
Comune per l’anno 2023. Ringraziamo innanzitutto l’amministrazione comunale, e in 
particolare il responsabile dei servizi finanziari, sig. Raoul Rota, per l’impegno profuso 
nella redazione del documento. 
Dal profilo contabile, salutiamo con piacere un risultato d’esercizio decisamente 
migliore rispetto a quanto preventivato. L’esaustivo rapporto della Commissione della 
gestione spiega bene come si è giunti a questi risultati, e non ci ripeteremo dunque in 
questa sede. Preannunciamo perciò la nostra adesione al MM 2666. 
Tuttavia, i conti consuntivi costituiscono anche l’occasione per tracciare un bilancio 
politico dell’anno appena trascorso e, nel caso in esame, dell’intera legislatura 2021-
2023. Da questo punto di vista, ci teniamo a formulare alcune considerazioni che ci 
sembrano importanti: 
 

• In primis, nel Messaggio viene menzionata – con una formulazione ormai 
consueta da diversi anni a questa parte – l’imminente presentazione della 
variante di PR relativa ai beni culturali di interesse comunale, che il Consiglio 
comunale aspetta da tempo. Durante la riunione della Commissione della 
gestione, l’on. Vicesindaco F. Nicoli ha voluto rassicurare i presenti sul fatto 
che, nei prossimi mesi, la variante giungerà effettivamente sul tavolo dei 
consiglieri comunali. Prendiamo atto, ma sottolineiamo il ritardo accumulato 
dall’Esecutivo nell’adozione di tale misura. Sempre nell’ambito della 
pianificazione territoriale, segnaliamo anche un ulteriore ritardo 
nell’adeguamento del nostro Piano regolatore alla Legge sullo sviluppo 
territoriale (Lst).  

• Sul piano delle politiche sociali, nel MM viene sottolineato come, nonostante un 
tasso di occupazione inferiore al 100%, la nostra casa anziani Girasole non sia 
in misura di rispondere adeguatamente ad alcune casistiche, quali ad esempio 
i malati di Alzheimer. A questo proposito, ci permettiamo di rammentare 
all’Esecutivo che, grazie ad un nostro referendum del lontano 2012, 
disponiamo di un sedime contiguo alla casa Girasole, il sedime ex-Lepori, che 
potrebbe effettivamente essere adibito a tale funzione, a condizione però di non 
assumere una posizione unicamente attendista ma di essere propositivi e 
progettuali al riguardo.  

• Per quel che attiene alla politica energetica, nel MM si legge che l’Esecutivo ha 
deciso di sopprimere il contributo comunale per l’acquisto di biciclette elettriche. 
A questo proposito, chiediamo, come già annotato nel rapporto della 
Commissione della gestione, che l’Esecutivo si interroghi sin d’ora su come 
utilizzare questi soldi (pochi, a onor del vero), e – più in generale – che si 
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interroghi su quali incentivi si vogliono accordare in futuro per comportamenti 
ecologicamente virtuosi, allargando il discorso anche oltre all’ambito della 
mobilità. Ricordiamo, ad esempio, che il Comune attualmente non concede 
nessun incentivo per la riconversione energetica di immobili, e questo 
nonostante molti impianti attualmente presenti su suolo comunale sono vetusti 
ed altamente inquinanti.  

 
In conclusione, pur chiedendo al Municipio di riflettere sugli spunti appena menzionati, 
ribadiamo il nostro sostegno al MM 2666 e preannunciamo il nostro voto favorevole 
allo stesso. 
 
 
MM 2667 - Valgersa 
 
Il gruppo Massagno Rosso Verde annuncia sin da subito la sua adesione al MM 2667.  
Gli interventi previsti sono sostanzialmente improrogabili per garantire la fruibilità e la 
funzionalità del centro sportivo; il progetto è stato allestito dialogando costantemente 
con le società sportive che attualmente usufruiscono del centro (FCSM e SAM) e 
sembra trovare tutti concordi.  
Non abbiamo perciò grandi osservazioni, se non quella già contenuta nel rapporto 
della Commissione della gestione: data la delicatezza della posa del nuovo manto 
ibrido, che in certi casi è sfociata in risultati non all’altezza delle aspettative, sarà 
importante fare riferimento a ditte di comprovata professionalità ed esperienza in 
materia. Per il resto, ci rimettiamo ai due rapporti della Commissione edilizia e della 
Commissione della Gestione e approviamo il presente MM. 
 
 
MM 2668 - CDALED 
 
Il nostro gruppo non ha particolari osservazioni sul Messaggio municipale in oggetto. 
L’ingresso del Comune di Isone e del quartiere di Medeglia nel CDALED, la 
conseguente modifica dello Statuto del Consorzio non solo non pongono particolari 
problemi ma risultano anche in linea con le indicazioni federali che raccomandano la 
centralizzazione del trattamento delle acque reflue presso grandi impianti di 
depurazione, come l’Impianto di Bioggio, a discapito dei piccoli impianti, per questioni 
di efficienza energetica ed economica. 
Come Massagno Rosso Verde accogliamo perciò favorevolmente la modifica dello 
Statuto. 
 
 


